
Federación Internacional de
Atletismo: Más reformas en
busca de claridad

La mantenida suspensión de Rusia para eventos internacionales, revisiones en torno a la transferencia
de atletas y otorgamiento de sedes para certámenes mundiales fueron los temas de mayor relieve en la
sesión 208 del Consejo de la Federación Internacional de Atletismo (IAAF) que sesionó en Cap de A’il,
cerca de Mónaco.

Pese a los avances logrados en el dilema de Rusia y el dopaje la comisión que trabaja en tal sentido
desde noviembre del 2015 recomendó sostener la imposibilidad de que ese país intervenga en cualquier
competición hasta noviembre del actual año.

Tal medida implicará que sus atletas se perderán el Campeonato Mundial de agosto próximo en Londres,
auque lo más grave es asumir cuánto había calado ese flagelo en las filas del deporte organizado.

«Rusia no está preparada», resumió el noruego Rune Andersen, presidente del grupo especial de trabajo
creado para dar seguimiento al caso, según publicó el sitio digital de la IAAF.



«Siguen enfrentando dificultades prácticas y legales para hacer cumplir las prohibiciones provisionales de
dopaje y continúan haciendo muy pocas pruebas de atletas rusos a nivel nacional, así como incidentes
preocupantes en las pruebas que se están llevando a cabo», alegaron los responsables de la
investigación.

Lo cierto es que cada vez son más los “tramposos” salidos a la luz en medio de un panorama que
preocupa mucho, pues también implica a otros países, e incluso comienza a fijarse la mira en récords del
orbe considerados “sospechosos”.

En ese sentido se adelantó que serán revisadas hasta plusmarcas implantadas en los 80, y otro grupo de
expertos intentará ponerse de acuerdo sobre cuáles son creíbles o no.

Otro de los tópicos en que se enfatizó durante la reciente reunión fue la transferencia de atletas, un
fenómeno con marcada intención mercantil que afecta a los países pobres, y golpea sobre todo a los
africanos.

El presidente de la IAAF, el británico Sebastian Coe, subrayó esa realidad y se decretó una revisión de
los cánones que rigen tales procesos.

«Ha quedado muy claro, con transferencias regulares múltiples de atletas, especialmente de África, que
las reglas actuales no son más aptas para el propósito.

»El atletismo, que en sus niveles más altos de competición es un deporte de campeonato basado en
equipos nacionales, es particularmente vulnerable a este respecto. Además, las reglas actuales no
ofrecen las protecciones necesarias para los atletas individuales implicados y están abiertos al abuso»,
aseguró Coe.

En estos momentos son 15 los casos de transferencia en trámite y se respetará el proceso para ellos,
pero en lo adelante lo establecido debe sufrir modificaciones.

«Tenemos un mercado al por mayor para el talento africano abierto al mejor postor. Nuestras actuales
reglas son manipuladas en detrimento del atletismo», comentó por su parte Hamad Kalkaba,
representante de África en el Consejo.

Otro aspecto llamado a revisión por el propio Coe es el sistema de designación de las sedes para los
campeonatos importantes, en especial los mundiales al aire libre.

Sospechas provocó la elección de Doha, Catar, para el evento del 2019, y Eugene, en Estados Unidos,
para el 2021.

Coe pidió que en lo adelante la IAAF decida las candidatas respondiendo a las reales necesidades de
desarrollar el atletismo, para evitar procesos turbios que en su opinión despiertan dudas sobre la
transparencia de este deporte.

(Tomado de www.jit.cu)
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